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睢高线睢高线：：缩短县城区与高作的缩短县城区与高作的““距离距离””
□□ 全媒体记者全媒体记者 张昕张昕 通讯员通讯员 仝艳艳仝艳艳

核心提示核心提示：：从睢宁县城区到高作镇镇区的主要通行道路是徐淮路从睢宁县城区到高作镇镇区的主要通行道路是徐淮路。。近年来近年来，，随着高作镇经济社会的发展随着高作镇经济社会的发展，，徐淮路承载的交徐淮路承载的交
通压力越来越大通压力越来越大，，高峰期常常出现拥堵现象高峰期常常出现拥堵现象。。睢高线的规划由此而生睢高线的规划由此而生。。

睢高线是睢高线是““五路一场五路一场””工程里的新建项目工程里的新建项目。。按照规划按照规划，，睢高线项目起于永安路与东环路交叉口睢高线项目起于永安路与东环路交叉口，，路线向东沿高北中沟以路线向东沿高北中沟以
南南、、高作镇区北面经过高作镇区北面经过，，止于止于202202县道县道，，规划里程约规划里程约33..77千米千米。。

睢高线是永安路向东延伸的走廊通道睢高线是永安路向东延伸的走廊通道，，建成后将成为连接睢宁城区与高作镇的重要纽带建成后将成为连接睢宁城区与高作镇的重要纽带。。

高作镇高作社区是全国闻名的淘宝高作镇高作社区是全国闻名的淘宝
村村，，拥有拥有700700余家淘宝店铺余家淘宝店铺，，6060余家家具生余家家具生
产厂产厂。。每到傍晚这里格外繁忙每到傍晚这里格外繁忙，，大车小车大车小车
载满打包好的家具穿梭在大街小巷载满打包好的家具穿梭在大街小巷，，接孩接孩
子放学的家长夹杂在其中子放学的家长夹杂在其中，，来来往往来来往往，，十分十分
热闹热闹，，也带来了安全隐患也带来了安全隐患。。早晚上下班高早晚上下班高
峰期峰期，，徐淮路上来往的车辆徐淮路上来往的车辆，，排成长龙排成长龙。。

““我的家具厂虽然距离道路很近我的家具厂虽然距离道路很近，，但但
是每到傍晚物流来收运包裹的时候是每到傍晚物流来收运包裹的时候，，非常非常
拥挤拥挤。。””正在给家具板封边的网商仝艳向正在给家具板封边的网商仝艳向
记者描述着交通的烦恼记者描述着交通的烦恼。。

““镇区道路每到傍晚格外拥挤镇区道路每到傍晚格外拥挤。。”“”“生生
产厂房偏僻产厂房偏僻，，道路不宽道路不宽，，收运货物不便收运货物不便。。””

““送货送货、、收运货耗时长收运货耗时长。。””…………
在网商们看来在网商们看来，，在镇区北面铺设第二在镇区北面铺设第二

条去睢宁的道路是高明之举条去睢宁的道路是高明之举，，也是高作镇也是高作镇
跨越式发展的开始跨越式发展的开始。。““多一条路多一条路，，可以大大可以大大

解决交通拥堵问题解决交通拥堵问题，，节约市民出行时间节约市民出行时间，，
缩减货物运转时间缩减货物运转时间。。””仝艳说仝艳说。。

““交通便利势必会助推经济的快速发交通便利势必会助推经济的快速发
展展。。””后园家具厂负责人仝德库对于这一后园家具厂负责人仝德库对于这一
点十分肯定点十分肯定，，他认为地方的经济发展离不他认为地方的经济发展离不
开交通支持开交通支持，，““现在现在，，高作产业兴旺高作产业兴旺，，居民居民
也越来越多也越来越多，，想要保持现在的发展速度想要保持现在的发展速度，，
修路搭桥修路搭桥，，提升交通优势迫在眉睫提升交通优势迫在眉睫。。而睢而睢
高线可以拉近睢宁和高作的距离高线可以拉近睢宁和高作的距离，，这无疑这无疑
是一个好的开始是一个好的开始，，我们十分期待我们十分期待。。””

高作镇高作社区党总支书记高作镇高作社区党总支书记、、居委会居委会
主任孙侠主任孙侠，，格外关心睢高线建设的时间格外关心睢高线建设的时间。。

““这条路建成后这条路建成后，，我们前往新城区更方便我们前往新城区更方便、、
更快速更快速，，对我们来说意义非凡对我们来说意义非凡。。””得知今年得知今年
内会铺设后内会铺设后，，孙侠格外开心孙侠格外开心，，““我们一定做我们一定做
好相关服务好相关服务，，希望项目尽快建设希望项目尽快建设，，尽快建尽快建
成成。。””

陈新的淘宝家具车间陈新的淘宝家具车间

结束语结束语：：从从88月月2121日起日起，，我们开设了我们开设了““五路一场五路一场””专栏专栏，，先后对中央大街先后对中央大街、、红叶路红叶路、、天虹天虹
大道大道、、云河广场云河广场、、环宇大道和睢高线进行了实地探寻环宇大道和睢高线进行了实地探寻，，通过道路通过道路、、广场旧貌新颜的对比广场旧貌新颜的对比，，以以
及升级改造的规划及升级改造的规划，，展现了展现了““五路一场五路一场””的前世今生和未来变化的前世今生和未来变化。。专栏将告一段落专栏将告一段落，，但是我但是我
们对们对““五路一场五路一场””升级改造的关注升级改造的关注，，对睢宁城市建设日益发展的美好期盼不会停步……对睢宁城市建设日益发展的美好期盼不会停步……

仝艳正在给家具板材封边仝艳正在给家具板材封边

““现在到睢宁就一条大路现在到睢宁就一条大路———徐淮—徐淮
路路，，能多一条去睢宁的大路肯定好能多一条去睢宁的大路肯定好。。””99月月
1818日日，，在高作镇镇区一文具店内在高作镇镇区一文具店内，，姚芳玲姚芳玲
边为顾客结账边说边为顾客结账边说。。

姚芳玲是沙集镇人姚芳玲是沙集镇人，，3030 多年前多年前，，她她
从沙集镇嫁到高作镇后从沙集镇嫁到高作镇后，，便一直在高便一直在高
作生活作生活。。最近几年最近几年，，高作镇区的人越高作镇区的人越
来越多来越多，，车也越来越多车也越来越多，，生意越来越生意越来越
好好。。得知近期将新建睢高线得知近期将新建睢高线，，她立即她立即
询问道路从哪里经过询问道路从哪里经过、、准备铺设多宽准备铺设多宽，，

““有一句话叫要想富先铺路有一句话叫要想富先铺路，，希望道路希望道路
铺好后铺好后，，可以由外及内可以由外及内，，带动高作镇区带动高作镇区

的经济发展的经济发展。。””
““路越多百姓出行越方便路越多百姓出行越方便。。””睢城街睢城街

道八里社区居民朱光树说道八里社区居民朱光树说，，““这些年这些年，，我我
家附近的变化非常大家附近的变化非常大，，出门就是水泥路出门就是水泥路，，
周围的钢铁贸易公司周围的钢铁贸易公司、、商家非常多商家非常多，，每天每天
车来车往车来车往，，格外繁忙格外繁忙。。””

听说要铺设睢高线听说要铺设睢高线，，朱光树格外高朱光树格外高
兴兴，，因为他的妹妹现在在高作中学上因为他的妹妹现在在高作中学上
学学。。““现在从八里去高作就一条大路现在从八里去高作就一条大路，，每每
到上下班的时候格外拥堵到上下班的时候格外拥堵，，接送妹妹着接送妹妹着
实不便实不便。。如果能多一条路如果能多一条路，，接送会更加接送会更加
方便方便，，而且那条路离我们也很近而且那条路离我们也很近。。””
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县十四次党代会提出县十四次党代会提出：：突出突出““产城融产城融
合合、、景城一体景城一体””，，在践行公园理念中打造在践行公园理念中打造
城市新风貌城市新风貌。。持续优化城市空间布局持续优化城市空间布局、、
功能属性功能属性、、运行质态运行质态，，全面提升城市产业全面提升城市产业
承载力承载力、、生态涵养力生态涵养力、、文化带动力文化带动力。。

今年的今年的““五路一场五路一场””升级改造工程就升级改造工程就
是其中一项有力举措是其中一项有力举措。。睢高线是其中唯睢高线是其中唯
一一条通向镇区的道路一一条通向镇区的道路。。根据统计根据统计，，今今
年年 11~~66 月份月份，，高作镇规上工业产值完成高作镇规上工业产值完成
48104810 万元万元，，增幅增幅 6969..44%%；；规模以上固定资规模以上固定资
产投资完成产投资完成4046140461万元万元，，增幅增幅1414..33%%；；规上规上
服务业营业总收入完成服务业营业总收入完成 46534653万元万元，，增幅增幅
1919..5555%%。。已累计完成已累计完成 99 个项目招引签约个项目招引签约
且全部开工建设且全部开工建设，，超额完成年度签约任超额完成年度签约任
务数务数，，完成率完成率 225225%%，，全部为全部为 50005000 万元以万元以
上工业项目上工业项目。。增幅和指标完成度显示增幅和指标完成度显示，，

邻近城区的高作镇是一片兴业投资的沃邻近城区的高作镇是一片兴业投资的沃
土土。。

睢高线的建设睢高线的建设，，不仅缩短了睢宁城不仅缩短了睢宁城
区至高作镇的路程区至高作镇的路程，，加强了城区与高作加强了城区与高作
的联系的联系，，更缩短了睢宁城区和高作的更缩短了睢宁城区和高作的““距距
离离””，，将高作镇拉入睢宁城区发展圈将高作镇拉入睢宁城区发展圈，，为为
这片兴业投资沃土插上腾飞的翅膀这片兴业投资沃土插上腾飞的翅膀。。

高作镇也做好了准备高作镇也做好了准备，，根据县十四根据县十四
次党代会精神次党代会精神，，紧扣紧扣““重塑工业经济新辉重塑工业经济新辉
煌煌、、争当县域发展生力军争当县域发展生力军””目标目标，，确定走确定走

““发展融合发展融合””、、““空间拓展空间拓展””和和““产业转型产业转型””
之路之路。。““发展融合发展融合””之路之路：：接轨县城接轨县城、、完善完善
功能功能、、一体发展一体发展，，实现实现““高作镇区—县城高作镇区—县城
东部—沙集电商转型示范区东部—沙集电商转型示范区””三大区块三大区块
融合互补融合互补；；完善产业经济结构完善产业经济结构、、农业产业农业产业
提质增效提质增效、、深入挖掘红色资源深入挖掘红色资源，，实现工实现工

业业、、农业农业、、文化三大产业融合发展文化三大产业融合发展；；接续接续
人居环境整治人居环境整治，，提升乡村风貌提升乡村风貌，，加大民生加大民生
投入投入，，拓宽村集体增收渠道拓宽村集体增收渠道，，实现村集体实现村集体
经济经济、、村容村貌村容村貌、、村民精神文明三大基础村民精神文明三大基础
工作融合共促工作融合共促。。““空间拓展空间拓展””之路之路：：拓路拓路
网网，，保障睢高线保障睢高线、、徐淮路拓宽等大交通路徐淮路拓宽等大交通路
网建设网建设，，加快镇区道路建设加快镇区道路建设，，实现内联外实现内联外
通的交通路网格局通的交通路网格局；；拓镇区拓镇区，，推进镇区南推进镇区南
移西接移西接，，将公共服务将公共服务、、公建配套等社会服公建配套等社会服
务外移务外移，，带动镇区外拓带动镇区外拓、、空间规模扩大空间规模扩大。。

““产业转型产业转型””之路之路：：着力招大引强着力招大引强，，推动实推动实
体经济发展壮大体经济发展壮大，，加快传统产业提档升加快传统产业提档升
级级，，培育优质新兴产业主体培育优质新兴产业主体。。开展电商开展电商
企业转型示范企业转型示范，，培育电商龙头企业培育电商龙头企业，，突出突出
高作电商特色高作电商特色，，提升提升““高作钢木高作钢木””家具品家具品
牌建设牌建设。。


